
 

 

2012-2015 年油尖旺區議會 

要求政府把私人遊樂場會所 

加入向公眾開放條款 
背景 

香港社會越來越分化，不單居住環境以板間房與豪宅作相對比，坊間又以迫爆的公

共休憩設施使用率，對照香港早年以極低廉批地的富有私人遊樂場地，比照本港貧富懸

殊不斷擴大的寫照。 

事實上，本港已知有約七十多幅土地以私人遊樂場地契約方式批地，而油尖旺區據

知有超過十多幅私人遊樂場會所（或稱俱樂部）屬於這一類別，均屬非常高昂價值的地

皮。由於以往政府被查詢，該等地契是否包括明確而具體的向公眾開放條款，官方都含

糊其詞，甚至避免出席會議接受質詢；民主黨繼續質詢政府的最新措施和檢討。 

 

就此本人欲邀請民政事務局、地政總署、首長級官員出席回應以下提問： 

本區包括九龍草地滾球會及九龍木球會等等都是私人俱樂部，以政府當年的土地優惠政

策批出，其中更以＂零＂地價批出，又以其他場地為例，也只是當時港幣一千元而已。

然而，現今土地價值已今非昔比，參與活動的人次密度和頻率更很大落差。 

1. 市民抨擊不少私人遊樂場俱樂部已成為富貴戶的尊用場地，請政府向議會列出座

落於油尖旺區屬以私人遊樂場地契約方式批地的場地機構名稱； 

2. 以上述土地契約內容，請政府舉例羅列出一些常見的條款，以表示過往規定該等

機構向公眾開放使用的條文； 

3. 請政府列出上述佔用土地的機構，其地契年期是於何年屆滿； 

4. 政府曾表示，將諮詢意見，檢討有關政策。又建議該等場地每月應開放５０小時

予外界團體使用，包括一些體育總會，民政局又曾表示要求以優惠入會費推行初

級會員計劃供年輕運動員申請、以及容許體育總會使用合適的設施舉辦國際賽

事。事隔兩年，請問政府統計，多少機構執行上述要求？執行情況如何？ 

5. 如土地契約年期將近屆滿，要求政府正式加入明確而具體的向公眾開放條款，請

問政府執行情況如何？ 
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